
 

PROYECTO DE RESOLUCION 

 

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA NACION 

RESUELVE 

 

Solicitar al Poder Ejecutivo Nacional que realice las gestiones por ante la 

Secretaria de Transporte, perteneciente al Ministerio del Interior, a los fines de 

que se disponga aumentar la capacidad de pasajeros permitidos en el transporte 

ferroviario que une las localidades de Salta- Ciudad de Güemes y forma parte 

del Ramal C-14, mediante la incorporaciones de nuevos vagones. 
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FUNDAMENTOS 

Sr. Presidente 

El presente proyecto de resolución tiene por objeto mejorar el 

servicio de transporte de pasajeros a cargo de la red ferroviaria de “Ferrocarriles 

Argentinos” que une las localidades de Salta – Ciudad de Güemes y que forma 

parte del Ramal C-14. 

La historia de nuestro país registra al transporte Ferrocarril 

como una de las herramientas de crecimiento, integración y comunicación mas 

importante para el desarrollo económico y social que ha experimentado la 

argentina a lo largo de los años; de hecho, localidades como la de Güemes se 

han expandido gracias a la llegada de los trenes, lo que también ha significado 

el surgimiento de industrias y con ellos mayores posibilidades de 

comercialización. 

Sin embargo, como consecuencia de distintas gestiones de 

Gobierno, de decisiones políticas poco convenientes, de conflictos monetarios y 

financieros, la prestación del servicio de la sociedad del estado de Ferrocarriles 

Argentinos se ha visto ampliamente afectada, disminuyendo la calidad en el 

servicio, los estándares que habíamos logrado se perdieron, las vías férreas y 

las estaciones de trenes se encontraban en pésimo estado evidenciando incluso 

algunas veces hechos delictivos. Esta preocupante y triste situación ha tenido su 

fin cuando hace aproximadamente 3 años, se dio inicio a un plan de mejoras y 

restructuración de la actividad ferroviaria para el transporte de carga y de 

pasajeros, que si bien su mejoría es acaso lenta, ha significado un aporte enorme 

a la sociedad en cuanto a progreso y bienestar.  

El plan de modernización de los Ferrocarriles argentinos ha 

permitido un avance en cuanto a la recuperación de las vías, locomotoras, 

vagones e incluso ha significado que las zonas que se ven atravesadas por las 

líneas férreas hayan sido objeto de tareas de limpieza y reacondicionamiento. 
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El aumento de tarifas, público y notorio que ha sufrido el 

transporte de pasajeros ha generado que una de las modalidades más elegida 

por los argentinos han sido las líneas de ferrocarril, puesto que han evidenciado 

una demanda mucho mayor en este último tiempo, lo que se puede ver reflejado 

en la cantidad de pasajeros que diariamente toman un tren para transportarse 

desde la capital salteñas a otras localidad y que la mayoría de los casos el 

exceso de usuarios los obliga a ir de pie; esta situación no solo implica un grado 

de “incomodidad” a la hora de viajar, sino algo que es más importante aún y es 

la seguridad que claramente se ve comprometida en estos casos. 

La gente no puede dejar de trasladarse de un lugar a otro, ni 

detener sus actividades diarias o cotidianas cada vez que un nuevo aumento 

impacte negativamente en su economía, sino que debe buscar alternativas para 

llegar principalmente a sus lugares de trabajo o de estudios, incluso a consultas 

médicas y demás cuestiones que hacen a la vida del ser humano, y en esta 

búsqueda elige algunas veces opciones que a pesar de que eventualmente 

signifiquen un riesgo le permiten no detenerse en su cotidianeidad. 

La optimización del servicio de transporte que permite que el 

mismo sea prestado en condiciones de generalidad, igualdad, regularidad y 

continuidad deben ser garantizado por el Estado, mas aun cuando no solo entra 

en juego el derecho del acceso al servicio publico en estas condiciones sino que 

viajar en condiciones no permitas y en largas distancias pone en riesgo la 

integridad de los usuarios, por ello resulta necesario y conveniente que a través 

de los organismos competentes se disponga el aumento de la capacidad de 

pasajeros a través de la incorporación de nuevos vagones en los trenes que 

recorren la ruta de Salta- Ciudad de Güemes.  

 

Yolanda G. Vega 

Diputada Nacional 
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